

# Débat sur les violences dans le sport

C'est un texte écrit par deux Italiens, à partir de témoignages de footballeurs et dirigeants de clubs, des années 1970 au début des années 2000. *Touche* parle de foot mais surtout des dérives, qu'il s'agisse de dopage ou de corruption. Hervé Leprévost, d'Arthé Compagnie, en découvrant ce texte, a eu l'idée de le transformer en pièce de théâtre qu'il partage sur scène avec Baptiste Lecœur.

Cette pièce sert actuellement de support à la campagne de prévention des violences dans le sport, menée par le Département de Loire-Atlantique. Si elle traite d'un sujet grave, notamment la fin de vie de footballeurs atteints de la maladie de Charcot, en raison de l'absorption de produits dopants, la mise en scène de Corentin Praud apporte un peu de légèreté, ce qui rend la pièce accessible dès l'âge de 13 ans.

À l'issue du spectacle, deux psychologues du sport rattachés à l'antenne médicale des conduites dopantes (unité du CHU de Nantes), Bertrand Guerineau et Rodolphe Guilbaud, animeront le débat avec le public. « **Nous cherchons à sensibiliser le grand public sur l'influence que peut vivre un sportif, sur cette forme de soumission librement consentie. Sans discours de morale, insiste Bertrand Guerineau, nous essayons de parler de ce qui peut amener à adopter des conduites extrêmes. Des sportifs sont tellement allés loin dans le sacrifice de leur corps, de leur jeunesse, de leur vie personnelle que pour supporter tout ça, ils ont recours au dopage.** » Sachant que chaque cas est unique,



*Baptiste Lecœur, comédien de la pièce « Touche ».*

| PHOTO : DR

qu'il existe « **autant de chemine-ments que de personnes addictes** », ajoute Rodolphe Guilbaud. Le propos sera étendu aux incivilités, au manque de respect envers les bénévoles par exemple, aux insultes dans les stades.

**Mardi 29 mars** à Legé, à 20 h 15, au cinéma Saint-Michel, place du Général-Charrette ; **vendredi 1<sup>er</sup> avril** à 20 h 15, à Pont-Saint-Martin, salle Origami, rue de la Mône ; **vendredi 8 avril**, à 20 h 15, à Chaumes-en-Retz, au théâtre d'Arthon-en-Retz, rue de l'Église. Inscription gratuite, obligatoire sur : [loire-atlantique.fr/soiree-theatre-incivillites-sport](http://loire-atlantique.fr/soiree-theatre-incivillites-sport)

Florence LAMBERT.